

OBSERVATORIO DEL BANCO CENTRAL EUROPEO

PRIMERA MUJER QUE OBTIENE EL GALARDÓN

Stephanie Schmitt-Grohé, Premio Bernácer 2004 al mejor economista joven europeo

La economista alemana, profesora de la Universidad de Duke (EEUU), ha obtenido el galardón por su investigación para desarrollar herramientas destinadas a la evaluación de políticas macroeconómicas de estabilización.

EXPANSIÓN. Madrid

La economista alemana Stephanie Schmitt-Grohé ha obtenido el Premio Germán Bernácer correspondiente a la edición de 2004 al mejor economista joven europeo, galardón creado en 2001 por el Observatorio del Banco Central Europeo (OBCE) y Caja de Ahorros del Mediterráneo. El jurado, presidido una vez más por el vicepresidente del Banco Central Europeo (BCE), Lucas Papademos, se ha decantado por Schmitt-Grohé por sus "importantes investigaciones de-

Philip Lane, José Manuel Campa y Luigi Zingales fueron los premiados en las anteriores ediciones

dicadas a desarrollar y aplicar herramientas para la evaluación de políticas macroeconómicas de estabilización (monetaria y fiscal) en el contexto de economías sometidas a distorsiones reales y nominales". De este modo, además, se convierte en la primera mujer que recibe el galardón, después de que los ganadores en los años anteriores fueran el irlandés Philip Lane (2001), el español José Manuel Campa (2002) y el

italiano Luigi Zingales (2003).

El acto de entrega del Premio se celebrará el próximo 29 de junio en Madrid, y contará con la presencia, entre otras personalidades, del Premio Nobel de Economía del año pasado, Edward Prescott, y del Gobernador del Banco de España, Jaime Caruana, quien viene prestando un apoyo clave a este galardón desde su constitución. La premiada recibirá una medalla conmemorativa, un diploma y una cantidad en metálico de 25.000 euros.

El premio constituye una iniciativa pionera para reconocer a los economistas de la Unión Europea menores de 40 años, con el objeto de incentivar la investigación en temas vinculados a la macroeconomía, las finanzas y la banca.

Respuesta neo-keynesiana

El trabajo de investigación de la ganadora del Premio Bernácer se ha centrado en el desarrollo de herramientas para las políticas de estabilización macroeconómica. Ese tipo de estudios ha podido llevarse a cabo gracias a la notable evolución de la teoría del ciclo económico en los últimos años. A finales de los años noventa, eran ya muchos los economistas que consideraban que un modelo macroe-



Stephanie Schmitt-Grohé, ganadora del Premio Bernácer 2004.

Una intensa actividad intelectual

Stephanie Schmitt-Grohé es Doctora en Economía por la Universidad de Chicago (1994) y profesora del Departamento de Economía de la Universidad de Duke (Carolina del Norte, Estados Unidos) desde julio de 2003. Miembro del Center for Economic and Policy Research (CEPR) y del National Bureau of Economic Research (NBER), colabora y forma parte del equipo editor de distintas publicaciones científicas. Además, es autora de numerosos artículos y estudios. Está casada con el también economista Martín Uribe, coautor de muchos de sus trabajos de investigación.

económico neoclásico ya no explicaba de forma satisfactoria las fluctuaciones cíclicas de las economías. Como respuesta, surgió el modelo

neo-keynesiano como punto de vista alternativo para explicar los ciclos económicos. Una diferencia clave entre los postulados neoclásicos y

neo-keynesianos radica en que, en los segundos, la presencia de varias distorsiones reales y nominales proporciona un papel pleno de significado a las políticas de estabilización, abriendo la puerta otra vez, tras décadas de letargo, a la evaluación de dichas políticas.

Los miembros del Comité de Selección del premio en 2004, todos ellos académicos de reconocido prestigio, han sido los mismos que en la edición anterior. Junto a Lucas Papademos, Juan José Dolado, catedrático de Eco-

Edward Prescott, Premio Nobel de Economía en 2004, asistirá el 29 de junio al acto de entrega

nomía de la Universidad Carlos III de Madrid, ha actuado como secretario. Los cinco integrantes restantes son: José Viñals (Banco de España), Francesco Giavazzi (Universidad de Bocconi, de Milán), Eduardo Schwartz (Universidad de UCL, en Los Ángeles), Charles Wyplosz (Centro de Estudios Internacionales de la Universidad de Ginebra) y Jordi Galí (Universidad Pompeu Fabra, de Barcelona).

Una plataforma para fomentar la investigación

El premio Germán Bernácer fue creado en 2001 por iniciativa del Observatorio del Banco Central Europeo (OBCE), una asociación promovida por un grupo de economistas españoles en colaboración con EXPANSIÓN, y cuenta con el patrocinio de Caja de Ahorros del Mediterráneo (CAM). Su objetivo es estimular la investigación sobre macroeconomía y finanzas reconociendo el trabajo de los economistas jóvenes —menores de 40 años— de la Unión Europea que realicen estudios sobre estos temas. El premio lleva el nombre de Germán Bernácer (1883-1965), el primer economista español que realizó significativas contribuciones al desarrollo de la investigación macroeconómica en España. En las tres ediciones anteriores, los ganadores fueron el irlandés Philip Lane (Trinity College), el español José Manuel Campa (IESE) y el italiano Luigi Zingales (Universidad de Chicago). Lane fue premiado por sus trabajos sobre los choques asimétricos y la política monetaria en una zona económica común. Campa fue galardonado por su contribución a la investigación de los tipos de cambio y las finanzas internacionales. Zingales fue elegido por sus estudios sobre la utilidad de los mercados financieros en la lucha contra la pobreza y en la financiación de nuevas ideas.

Los miembros del jurado



Lucas Papademos

Vicepresidente del BCE y ex gobernador del Banco de Grecia. Doctorado en Economía por el Massachusetts Institute of Technology (MIT), es autor de textos ya clásicos sobre la teoría del consumo. Ente 1975 y 1984 fue profesor de la Universidad de Columbia y en 1980 fue economista senior del Banco de la Reserva Federal de Boston.



Juan José Dolado

Catedrático de Economía de la Universidad Carlos III de Madrid y miembro del Observatorio del Banco Central Europeo (OBCE). Es director del programa de investigación sobre el mercado laboral del Center for Economic and Policy Research (CEPR) de Londres y es considerado uno de los mayores expertos sobre mercado laboral de la UE.



José Viñals

Director de Relaciones Exteriores del Banco de España. Obtuvo el Premio de Economía Jaime I por sus contribuciones a la investigación de la economía española y es uno de los economistas españoles más prestigiosos en los círculos sobre política económica internacional. Es miembro del CEPR de Londres.



Francesco Giavazzi

Catedrático de Economía de la Universidad de Bocconi. Está considerado como uno de los economistas europeos más prestigiosos en temas de política fiscal y reformas de los mercados de trabajo. Es socio fundador del Center for Economic and Policy Research de Londres, la red de investigación económica más prestigiosa de Europa.



Eduardo Schwartz

El chileno Eduardo Schwartz es Profesor de Finanzas en la Universidad de California Los Ángeles (UCLA). Es una de las autoridades sobre temas financieros internacionales más reconocidas en los círculos académicos y autor de varios libros sobre productos financieros. Es Doctor Honoris Causa por la Universidad de Alicante.



Charles Wyplosz

Profesor de Economía en el Centro de Estudios Internacionales de la Universidad de Ginebra. Es uno de los académicos más influyentes en el debate sobre la política económica de la Unión Europea. También es director del programa de Macroeconomía Internacional del Center for Economic and Policy Research.



Jordi Galí

Doctor en Economía por el MIT, es catedrático de Economía y Empresa de la Universidad Pompeu Fabra. Ganador del Premio de Economía Jaime I en 2004. Es director del Centro de Recerca en Economía Internacional de Barcelona y del programa de Macroeconomía del Center for Economic and Policy Research.

El OBCE está patrocinado por:

